



**Schlusscommuniqué, 23. November 2022**

---

## **8. Fachkonferenz Brennpunkt Nahrung**

# **Brennpunkt Nahrung leistet nachhaltigen Beitrag**

**Am 23. November 2022 fand in Luzern zum achten Mal die Fachkonferenz Brennpunkt Nahrung statt. Rund 300 Vertreterinnen und Vertreter der Agrar- und Lebensmittelwirtschaft trafen sich zum persönlichen Austausch, um über Zielkonflikte und Lösungswege einer nachhaltigen Lebensmittelproduktion zu sprechen – und dabei von konkreten Impulsen zu profitieren.**

Brennpunkt Nahrung ist inzwischen ein fester Bestandteil der Agro-Food-Branche. Bereits zum achten Mal mobilisierte die Fachkonferenz am Mittwoch, 23. November 2022 rund 300 Expertinnen und Experten der gesamten Wertschöpfungskette. «Wir haben die Konferenz mit interaktiven Formaten abwechslungsreich gestaltet, was sehr geschätzt wurde», sagt Kongressleiterin Barbara Kretz. So sei ein wertvoller und nachhaltiger Austausch entstanden.

### **Nachhaltigkeit als Brennpunkt**

Mit dem Thema «Zielkonflikte überwinden – gemeinsam gewinnen» legte Brennpunkt Nahrung den Fokus auf die Nachhaltigkeit. Für Manfred Bötsch, Präsident des Conference Board, naheliegend: «Alle Akteure der Land- und Ernährungswirtschaft stehen aktuell in einem Transformationsprozess hin zu einer nachhaltigeren Ausrichtung. Dieser Prozess ist aber sehr herausfordernd und wirft viele Fragen auf.» Und genau diesen Fragen widmeten sich die hochkarätigen Referentinnen und Referenten und gaben Einblicke in spannende Praxisbeispiele.

### **Nahe an der Praxis**

«Ich bin überzeugt, dass wir unseren Teilnehmenden wegweisende Impulse mit in den Berufsalltag geben konnten.» Dabei sei der offene und ehrliche Austausch unter den Marktplayern ein besonderes Qualitätsmerkmal der Konferenz, wie Barbara Kretz sagt: «Brennpunkt Nahrung gibt einen wertvollen Einblick hinter die Kulissen.» Genau diesen Praxisbezug lobt auch Manfred Bötsch: «Wir haben konkret aufgezeigt bekommen, wie wir mit dem Zielkonflikt umgehen müssen und dass es bereits erfolgreiche Beispiele für eine nachhaltige Lebensmittelproduktion gibt.»

**Brennpunkt Nahrung**  
Fachkonferenz über Trends,  
Märkte und Management  
23. November 2022  
Messe Luzern



*brennpunkt*  
**nahrung**

---

### **Schlusscommuniqué, 23. November 2022**

Das Fazit der achten Fachkonferenz fällt bei den Organisatoren entsprechend positiv aus. «Brennpunkt Nahrung hat einen Beitrag geleistet, um im Transformationsprozess hin zu einer nachhaltigen Agro-Food-Branche einen Schritt vorwärts zu machen», resümiert Manfred Bötsch.

### **Nächste Fachkonferenz Brennpunkt Nahrung**

Die 9. Fachkonferenz Brennpunkt Nahrung findet am 7. November 2023 statt.

### **Medienkoordination**

Roger Amberg  
Messe Luzern AG  
041 318 37 19, [roger.amberg@messeluzern.ch](mailto:roger.amberg@messeluzern.ch)  
[www.messeluzern.ch](http://www.messeluzern.ch)